

CELINE TELLIER

MINISTRE WALLONNE DE L'ENVIRONNEMENT, DE LA NATURE,

DE LA FORET, DE LA RURALITE ET DU BIEN-ETRE ANIMAL

GOUVERNEMENT WALLON

Namur, le - 7 OCT. 2022

Association Francis Hallé pour la forêt primaire Monsieur Francis Hallé Monsieur Eric Fabre Mairie, 8 Place de la Collégiale 87120 EYMOUTIES (FRANCE)

fhalle.assoc@posteo.net

Personne de contact :

Objet

Votre courrier concernant votre projet de faire renaître une forêt primaire en Europe de l'Ouest

Monsieur Hallé, Monsieur Fabre,

Par la présente, je vous informe que votre projet de « récréer une forêt primaire en Europe de l'Ouest » a retenu toute mon attention.

Lors de votre voyage d'étude en Ardenne en début d'année, vous avez eu l'opportunité de rencontrer des acteurs clés du territoire des deux côtés de la frontière. En Wallonie, vous avez été accueillis par l'association Forêt & Naturalité qui a organisé des rencontres de terrain entre votre équipe et des représentants de mon administration, de mon cabinet, des élus locaux, des associations de conservation de la nature, ainsi qu'avec des porteurs de candidatures à l'appel à projets « parcs nationaux de Wallonie » que je porte avec le Gouvernement.

Les forêts primaires ont totalement disparu de nos régions. Seules quelques forêts principalement situées en Europe de l'Est ou du Nord peuvent encore prétendre à approcher un tel état, mais d'importantes menaces pèsent malheureusement sur elles. Il nous appartient donc de continuer non seulement à défendre ces dernières forêts primaires en Europe, mais également de poursuivre nos efforts dans la conservation et la régénération des vastes ensembles forestiers en général.

L'écho que fait la presse de votre projet, en Wallonie comme en France, et l'intérêt qu'il retient dans les milieux scientifiques, institutionnels et politiques, confirment son caractère pionnier et ambitieux. Il se profile également dans la ligne des directives que nous donne l'Europe en termes d'ambition pour les aires protégées, les forêts anciennes et le réensauvagement.

Il s'inscrit aussi dans ma volonté de recherche de nouveaux modèles conciliant nature, économie et ruralité. Si un tel projet devait voir le jour, il s'agirait bien sûr de convaincre et d'impliquer les communautés locales et l'ensemble des acteurs pour soutenir les importants changements et défis auxquels ils devront répondre. Ces réflexions font d'ailleurs écho aux consultations que je mène actuellement avec l'ensemble des parties prenantes dans le cadre des Assises de la Forêt.

Je vous prie dès lors de me tenir au courant des progrès de votre projet. En vous remerciant pour votre engagement en faveur de la nature, je vous prie de recevoir, Monsieur Hallé, Monsieur Fabre, l'expression de mes plus respectueuses salutations.

(-tt/////,

Céline TELLIER